

De la franja de jóvenes entre 15 y 29 años solo el 17% utiliza el preservativo siempre



Un estudio conocido recientemente, ha demostrado que solo el 17% de los jóvenes utiliza preservativos en las relaciones sexuales. A los efectos de conocer detalles del tema, desde FM Vos (94.5) y Diario San Rafael, entrevistamos a Natalia Haag, quien es coordinadora de testeo y prevención de VIH en nuestro país. “Durante 2020 y 2021 realizamos una investigación sobre el uso de preservativos, y al analizar la franja de 15 a 29 años nos encontramos con que solo el 17% utiliza el preservativo siempre; quiero recordar que hay que utilizarlo siempre de principio a fin. El porcentaje llama la atención porque es menos de dos personas cada diez. A principios de este año indagamos en la misma muestra a los mayores de cincuenta años y nos encontramos con un puntaje similar de uso, con lo cual no sería una cuestión específica de los adolescentes y jóvenes, sino de que el comportamiento abarca a toda la población de Argentina. Sí, nos llama mucho la atención el comportamiento de los jóvenes, porque la sexualidad es menos tabú y hay más acceso a la información. En los últimos años se han incrementado los casos de enfermedades de transmisión sexual, como por ejemplo la Sífilis, que casi ha triplicado la cantidad de casos. Es una enfermedad que tiene cura, a diferencia del VIH que es una enfermedad crónica, pero es importante detectarla a tiempo para acceder a la cura. No obstante, lo importante es evitar los contagios de cualquier enfermedad de transmisión sexual, y con solamente la utilización del preservativo ya estaríamos protegidos de las infecciones y los embarazos no deseados. Los jóvenes manifiestan que la mayor preocupación es el embarazo, y si la chica toma anticonceptivos pareciera que el preservativo pasa a segundo lugar, pero si lo utilizaran en la relación se evitaría todo”. Las razones del comportamiento mencionado, dice Haag, “es no tenerlo al alcance de la

mano cuando lo necesitan; por lo tanto nosotros planteamos que si bien el estado nacional, así como algunas provincia y municipios compran preservativos para distribuirlos gratuitamente, lo que hay que mejorar es el acceso al mismo. Hay muchas personas que no van al centro de salud u hospital para solicitar los preservativos, que son gratuitos, porque les da vergüenza o el dispenser de preservativos está a la vista de todos. Nosotros creemos que debe estar en los boliches, en las canchas de fútbol o en las universidades. Durante la pandemia y el aislamiento quienes no podían comprar preservativos en las farmacias, porque están caros, tampoco podían ir al centro de salud ya que solo se admitían personas con sospecha de contagio de corona virus. Es decir que no había alternativas de ofrecimiento”.

Haag agregó que “el seguimiento que hacemos desde la Fundación para el cuidado de la salud del sida (Aids Healthcare Foundation) es permanente. Cuando viene alguna persona a hacerse el test de VIH, o a solicitar algunos de los servicios que brindamos, insistimos mucho con el uso del preservativo. Tenemos una planilla epidemiológica que nos permite ir monitoreando anualmente diferente información dentro de los datos que registramos, y por ejemplo en 2013 la frecuencia de uso del preservativo era del 13.5%, es decir que no hay casi ninguna diferencia con los datos actuales. Es muy importante hacerse la prueba del VIH, porque de las ciento cuarenta mil personas que viven en argentina con VIH, el 17% no lo sabe.”